

Protokoll der Sitzung des Gemeindeausschusses St. Urban vom 19.05.2010

Anwesend:

Pater Klemens, Pater Stephan, Benjamin Hengstermann, Andreas Fleischmann, Günter Bickel, Birgit Kreß, Lydia Mayer, Manfred Weber, Marlene Götz, Gerhard Zankl, Marie Zankl, Edeltraud Rosenberger, Werner Kloos, Uschi Koppe, Erich Krause, Ingeborg Polz, Josefine Walther, Regine Krall, Walburga Hepple, Sieglinde Dietsch,

Entschuldigt: Theresia Lauer, Bernadette Zeißner

Im Gemeindeausschuss wurde Pater Klemens nach seiner Genesung ganz herzlich begrüßt. Aufgrund neuer Mitglieder im Gemeindeausschuss fand eine Vorstellungsrunde statt.

1. Gebet

Wir sangen gemeinsam „Komm Schöpfer Geist“

2. Neuwahl der Vorsitzenden

Alle Anwesenden 20 Mitglieder waren stimmberechtigt.

Wahlleitung übernahm Walburga Hepple. In den Wahlausschuss wurden Erich Krause und Marlene Götz berufen.

Zur Wahl des 1. und 2. Vorsitzenden stellten sich Günter Bickel, Birgit Kreß und Werner Kloos zur Verfügung.

Wahlergebnis:

Wahl zum 1. Vorsitzenden

Günter Bickel 16 Stimmen

Birgit Kreß 2 Stimmen

Werner Kloos 1 Stimme

Enthaltung. 1 Stimme

Wahl zum 2. Vorsitzenden

Birgit Kreß 17 Stimmen

Werner Kloss: 1 Stimme

Enthaltung: 1 Stimme

Ungültig: 1 Stimme

Günter Bickel nahm die Wahl zum 1. Vorsitzenden, Birgit Kreß die Wahl zur 2. Vorsitzenden an.

3. Protokoll der letzten Sitzung

Das Protokoll der letzten Sitzung wurde ohne Änderungen angenommen.

4. Berichte aus den Gruppen und Kreisen

Es erscheinen nur außergewöhnliche Informationen zu einzelnen Gruppen und Kreisen unter diesem Tagesordnungspunkt.

- Es wurden eine neue Pfarrjugendleitung (H.Alfsmann, C.Schünemann, J.Hoffmann) und neue Oberministranten für St.Urban (U.Koppe, F.Teufel) gewählt
- Ablauf der Ewigen Anbetung am 2.7.
 - 17.00 Uhr Eucharistiefeier
 - 18.00 Uhr Betstunde
 - 19.00 Uhr Taizebetsunde

Ca. 20.00 Uhr Ende

- Der Frauenkreis feierte sein 20 jähriges Jubiläum

5. Bericht aus der ersten Sitzung des Seelsorgebereichsrates

In der ersten Sitzung des Seelsorgebereichsrates wurden die Vorsitzenden und die Schriftführer gewählt.

Zum 1. Vorsitzenden wurde Herr Georg Winkler, zum 2. Vorsitzenden Frau Imgard Savić und als Schriftführerinnen Frau Daniela Horbelt und Ulrike Böhnlein gewählt. Desweiteren wurden Martin Renner , Patrik Krall und Wolfgang Gärtig berufen. Darüber hinaus wurde die neue Bezeichnung „Gemeindeausschuss“ für die alte Bezeichnung des „Gesamtausschusses“ festgelegt.

6. Bericht aus der Kirchenverwaltung (Walburga Hepple)

- Unsere Gemeinde wurde zur Betriebsprüfung ausgewählt
- Der Volleyballplatz wird aufgrund der Baumaßnahmen derzeit nicht wiederhergestellt

7. Bericht aus dem Kirchweihausschuss (Gerhard Zankl)

Die Kirchweih wird nach dem bewährten Muster durchgeführt. Allerdings fällt das Volleyballturnier aufgrund des fehlenden Platzes wegen der Baumaßnahme aus. Am Samstag Nachmittag findet wieder der Babenberger Ring Lauf statt. Am Abend wird der Kirchweihbaum nach dem Gottesdienst aufgestellt und es schließt sich das Johannisfeuer an.

Nach dem Festgottesdienst am Sonntag mitgestaltet durch den Kirchenchor und den Kindergarten ist Festbetrieb auf dem Vorplatz. Um die Kirchweih erfolgreich durchzuführen werden noch Helfer für verschiedene Dienste gesucht. Entsprechende Listen im Vorraum der Kirche werden ausgehängt.

8. Burn out und dann ?

Der Burn out unseres Pfarrers hat die Gemeinde betroffen gemacht. Ein Kreis aus Kirchenpfleger, der Vorsitzenden des Pfarrgemeinderates und der Gesamtausschüsse hat sich bereits kurz nach der Erkrankung von Pater Klemens getroffen und sich Gedanken gemacht, wie eine Entlastung nach seiner Rückkehr aussehen kann. Fakt ist, dass die Verwaltungstätigkeiten immer mehr Oberhand gegenüber der eigentlichen Aufgabe der Seelsorge gewinnen.

Eine Entlastung könnte z.B. schon dadurch entstehen, dass Pastoralreferenten Predigen abhalten dürften, die Leitung der Pfarrverwaltungen nicht immer nur durch den Pfarrer übernommen müsste und ganz banal nicht jede Quittung durch den Pfarrer unterschrieben werden müsste. Diese Punkte können allerdings nur in Zustimmung mit dem Ordinariat erfolgen.

Pater Klemens wird sich zukünftig konsequent jeden Dienstag seinen freien Tag nehmen und nicht mehr jeder Gemeindeausschusssitzung beiwohnen.

Der mit ca 300 Unterschriften unterlegte Brief an den Erzbischof fand noch keine Resonanz (Anm.: mittlerweile hat der Erzbischof einen gemeinsamen Termin beantraut). Die oben genannten Punkte werden mit Nachdruck bei einem gemeinsamen Gespräch angebracht.

Neben den bereits durchgeführten Veränderungen, die durch das Ordinariat ausgelöst wurden, müssen nun weitere organisatorische Veränderungen zur Entlastung der Pfarrer folgen.

9. Termine

30. Mai	Urbaniprozession
12. Juni	Firmung
12. Juni	Polywork im Jugendtreff
13. Juni	KAB International in St. Urban
19./20. Juni	Kirchweih St. Urban
27. Juni	Pfarrfest Obere Pfarre
8. Juli	Seelsorgebereichsratsitzung
19. Juli	Theaterstück gegen Rechts (Kaulbergschule)
22. August	Muttergottesprozession

10. Sonstiges – Wünsche – Anregungen – Meckerkasten

- Die Internetseite wird zukünftig durch Lydia Mayer gestaltet. Unterstützung durch Karl Zimmermann und Michael Hummel.
- Zur Urbaniprozession werden Fahnen und Prozessionstücher kostenfrei durch Frau Hottelmann zur Verfügung gestellt. Herr Motschenbacher bietet Birken zu einem günstigen Preis an. Kontakt über das Pfarrbüro.
- Die Sanierung der Oberen Pfarre kostet 5,4 Millionen Euro. Die Diözese übernimmt 65 % der Kosten. Die angedachte Unterstützung aus dem Konjunkturpaket I wurde gestrichen. Wie die Finanzierungslücke geschlossen werden kann ist derzeit noch offen.
- Dem angedachten Kaulberger Kochbuch fehlen noch originelle Rezepte.
Kontakt: Lydia Mayer

Die nächste Gemeindeausschusssitzung findet am

Donnerstag, den 23. September 2010 um 20.00 Uhr

im Gemeindezentrum St. Urban statt.

Für das Protokoll

Günter Bickel
Vorsitzender des Gemeindeausschusses St. Urban